

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 37 (2007)
Heft: 12

Rubrik: Animaux

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mon chien a-t-il froid en hiver?

Lorsque la température baisse faut-il mettre ou non un manteau à son chien? La réponse dépend de beaucoup de paramètres.

Quelques données générales pour commencer: les chiens polaires se mettent en boule pour diminuer la surface de contact. Leur fourrure est très dense et ils sont habitués à vivre dehors. Chez un animal de petite taille, la surface de la peau est plus grande, proportionnellement à son poids, que chez un chien de grande taille. Alors faut-il mettre un manteau au chien, oui ou non? Cela dépend des chiens et de leur fourrure. De manière générale, les chiens qui vivent en appartement (et c'est la grande majorité de nos jours) subissent, quand ils sortent, un grand écart de température. Il est alors indiqué de leur faire porter un manteau, surtout s'ils restent inactifs, en attente devant un magasin, par exemple. C'est également indiqué pour les animaux âgés ou malades.

Autres conseils

Les pattes couvertes de poils (golden retriever) retiennent beaucoup de neige. Il peut se former des glaçons entre les doigts. Il faut alors couper les poils. Les coussinets sont à protéger avec de la graisse à traire ou de la vaseline avant de sortir. Si l'animal marche sur une route salée, bien rincer ses pattes au retour et mettre éventuellement une pomade si les coussinets

sont irrités. Faut-il donner de la vitamine C? Non, les chiens la synthétisent eux-mêmes. Prendre son chien sur les pistes de ski: à éviter! C'est dangereux pour les skieurs et les coupures peuvent être dangereuses pour l'animal. Quant au ski de fond, prudence! Votre chien pourrait vouloir partir à la chasse. Les chevreuils sont fatigués en hiver et ils risquent, en devant fuir devant votre animal, de mourir d'épuisement. ■

(Tiré de: *Des vétérinaires répondent à vos questions*, Editions Favre, d'après l'émission de la Radio Suisse Romande.)



Selon la race du chien, un manteau est recommandé.

Bab ch

Faut-il couper les griffes de mon chien?

Sauf cas particulier (des griffes qui se cassent ou poussent dans des positions anormales), on ne coupe pas les griffes d'un chien. Elles s'usent naturellement par la marche. La bonne longueur est facile à mesurer: les griffes affleurent le sol quand le chien est debout en position normale. Les griffes peuvent parfois appuyer fortement au sol. C'est le cas pour les vieux chiens qui ne marchent plus beaucoup. Il peut s'agir aussi d'une griffe qui pousse dans une position diffé-

rente ou d'un doigt plus faible. Ne pas oublier que la griffe part du doigt et là où elle s'en sépare, elle part vers le haut avant de redescendre. C'est pourquoi elle doit être longue afin d'arriver à être en contact avec le sol. Chez les jeunes animaux, les griffes sont plus fines et font plus mal.

Une des griffes doit être absolument vérifiée: c'est l'ergot, à l'intérieur de la patte. On parle aussi de la griffe du pouce. Elle n'est pas en contact avec le sol et

pousse fortement. Si on ne la coupe pas, elle risque de se planter dans le coussinet associé à cet ergot. Cette griffe étant veinée, on risque de la fendre ou de l'écraser et donc de faire saigner la patte ou, pire, de générer une infection. À couper donc très soigneusement avec une pince spéciale dont les lames sont incurvées. Vous pouvez le faire vous-même, mais, si vous allez régulièrement chez le vétérinaire, demandez-lui de se charger de ce travail délicat.